



Célébration de la Parole avec les familles

Cette célébration est à vivre autour du 3^{ième} dimanche de septembre.

Quelques jours avant :

- Demander à un prêtre ou un diacre de présider la célébration, lui donner le déroulement dont il pourra s'inspirer. Sinon, prévoir : une personne qui conduira la célébration (le ou la catéchiste) ; un lecteur pour l'Évangile ; un ou plusieurs lecteur(s) pour la prière universelle ; un animateur pour les chants (chantre).
- Avec l'ensemble des personnes qui interviendront dans la célébration, s'approprier le déroulement ci-dessous (les chants sont des suggestions, il est tout à fait possible d'en changer en fonction de ceux que les enfants connaissent).
- La personne qui conduira la célébration sera attentive au déroulement car c'est elle qui lira tout ce qui est écrit en gras. Elle s'imprénera tout particulièrement de l'évangile et du commentaire de la Parole.
- Faire une feuille pour l'assemblée contenant : les chants , l'Évangile (avec les numéros de versets), le Notre Père.
- Réserver l'église pour éviter qu'il y ait des funérailles.
- Envoyer les invitations aux familles.
- Prendre contact avec le (la) sacristain(e) pour lui demander de préparer à l'avance le lectionnaire du dimanche (25^o dimanche du temps ordinaire) et les cierges d'autel.
- S'il y a des servants d'autel parmi les enfants catéchisés, leur proposer de venir un peu à l'avance avec leur aube pour aider à la célébration.

Préparation de la célébration dans l'église (le jour même) :

- ❖ Installer à l'ambon (lieu réservé à la lecture de la Parole) :
 - soit le lectionnaire du dimanche (année B, 25^o dimanche du temps ordinaire)
 - soit une Bible suffisamment grande pour que la lecture soit facile (Mc 9,30-37).
- ❖ Allumer les cierges d'autel, distribuer les feuilles pour la célébration, répéter les chants et la Prière Universelle.

Déroulement de la célébration

INTRODUCTION A LA CELEBRATION :

Au pupitre (attention, ce n'est pas l'ambon), le chantré invite l'assemblée à se lever.

- **CHANT D'ENTRÉE** (au choix) :
 - ❖ Dieu est une fête aujourd'hui
 - ❖ Chantez priez, célébrez le Seigneur
 - ❖ En famille, en peuple, en Église...

Un ou une catéchiste accueille les enfants et leurs parents en leur souhaitant la bienvenue et en leur demandant d'agiter la main à chaque fois qu'il nomme un village différent.

Reprise du chant tous ensemble

- **MOT D'ACCUEIL** (dit par celui qui conduit la célébration : le prêtre, le diacre ou l'animateur principal) :

Nous venons de nous dire bonjour dans une bonne ambiance. Après une année particulière, quel bonheur de se retrouver ensemble avec Jésus ! Aujourd'hui, c'est Jésus qui nous accueille dans sa maison. Il est heureux de nous voir tous réunis ici, en son nom pour redémarrer l'année ensemble.

Traçons ensemble le signe de la croix

- **PRIÈRE PÉNITENTIELLE** (lue par les enfants ou chantée ensemble) :

Introduire la prière pénitentielle par ces mots : *Tournons nous vers le Seigneur pour nous reconnaître pécheurs.*

- ❖ Seigneur, toi qui nous aimes, prends pitié de nous.
- ❖ Ô Christ, toi qui pardones, prends pitié de nous.
- ❖ Seigneur, toi qui es fidèle, prends pitié de nous.

- **PRIÈRE** :

Lue par la personne qui conduit la célébration (tournée vers le chœur).

Seigneur, tu nous demandes de nous aimer et d'aimer notre prochain. Aide-nous à être toujours fraternel envers tous ceux que nous rencontrons. Nous te le demandons par Jésus Christ, ton Fils notre Seigneur. Amen

LITURGIE DE LA PAROLE :

Nous pouvons nous mettre à l'écoute de la Parole de Dieu. Chantons ensemble Alléluia pour acclamer l'Évangile.

- **ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE** (par un Alléluia festif)
- **ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON SAINT MARC (9, 30-37)**

La personne qui conduit la célébration invite l'assemblée à tracer sur soi un signe de croix sur le front, la bouche et le cœur. Une autre personne lit l'Évangile à l'ambon :

³⁰Partis de là, ils traversaient la Galilée, et Jésus ne voulait pas qu'on le sache,³¹ car il enseignait ses disciples en leur disant : « Le Fils de l'homme est livré aux mains des hommes ; ils le tueront et, trois jours après sa mort, il ressuscitera. »

³²Mais les disciples ne comprenaient pas ces paroles et ils avaient peur de l'interroger.

³³Ils arrivèrent à Capharnaüm, et, une fois à la maison, Jésus leur demanda : « De quoi discutiez-vous en chemin ? » ³⁴Ils se taisaient, car, en chemin, ils avaient discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand.

³⁵S'étant assis, Jésus appela les Douze et leur dit : « Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. »

³⁶Prenant alors un enfant, il le plaça au milieu d'eux, l'embrassa, et leur dit :

³⁷« Quiconque accueille en mon nom un enfant comme celui-ci, c'est moi qu'il accueille. Et celui qui m'accueille, ce n'est pas moi qu'il accueille, mais Celui qui m'a envoyé. »

- **COMMENTAIRE DE LA PAROLE**

La personne qui conduit la célébration invite l'assemblée à s'asseoir et à prendre la feuille avec le texte de l'Évangile. Le commentaire de l'Évangile se fera pas à pas sous la forme d'un dialogue avec l'assemblée.

- Relire une fois le 1er paragraphe (v.30-32) :

Quels sont les personnages ? *Jésus et ses disciples*

Que se passe-t-il ? *Jésus traverse la Galilée, il enseigne ses disciples*

Qu'est ce que Jésus dit à ses disciples ? *Il leur dit : « Le fils de l'homme est livré aux mains des hommes, ils le tueront et 3 jours après il ressuscitera. »*

Comment réagissent les disciples ? *Ils ne comprennent pas ce que dit Jésus*

→ L'animateur explique que Jésus annonce sa mort et sa résurrection à ses disciples, mais qu'ils ne comprennent pas.

- Relire une fois le 2° paragraphe (v.33-37)

Où vont-ils ensuite ? *A Capharnaüm (une ville de Galilée, c'est là que l'apôtre Pierre habitait)*

Quelle question Jésus pose-t-il à ses disciples ? *« De quoi discutez vous en chemin? »*

Comment réagissent les disciples ? *Ils se taisent. Ils ne sont pas fiers d'eux car ils voulaient savoir qui était le plus grand.*

Que fait Jésus ? *Il place un enfant au milieu d'eux, il l'embrasse et dit : « quiconque accueille... » ;*

A votre avis, pourquoi Jésus prend-il un enfant pour répondre à ses disciples ?

→ Laisser les enfants s'exprimer (avant de conclure par la réflexion ci-dessous).

La personne qui conduit la célébration complète le dialogue avec l'assemblée en disant :

Les enfants n'avaient pas d'importance à l'époque de Jésus. Ils n'avaient pas leur mot à dire.

Jésus renverse les habitudes. Il prend un tout petit, l'embrasse pour montrer son amour, sa tendresse à tous.

Il choisit un tout petit pour dire à ses disciples et nous dire que chacun a une place dans le cœur de Jésus.

A chaque fois que l'on accueille un plus petit, c'est à dire les personnes les plus fragiles : enfants, malades, pauvres, les rejetés, c'est Jésus que l'on accueille et encore plus Dieu lui même.

Le Seigneur invite chacun de nous à accueillir tous ceux que nous rencontrons comme si c'était Jésus lui-même que nous accueillions.

- **TEMPS DE SILENCE** (1 à 2 mn)
- **CHANT** pour méditer sur la Parole : Aimer c'est tout donner

L'animateur principal invite l'assemblée à se lever en disant : *Tournons nous vers le Seigneur, pour lui adresser notre prière pour nos frères et sœurs.*

- **PRIÈRE UNIVERSELLE** (lue à l'ambon par les enfants)

Refrain : Pour les hommes et pour les femmes, pour les enfants de la terre, ton Église qui t'acclame vient te chanter sa prière.

- * Pour celles et ceux qui annoncent l'Évangile : les prêtres, les diacres, les catéchistes, les parents et les enfants, que tous agissent avec un esprit de service, Seigneur nous te prions.
- * Pour ceux qui n'ont pas la chance de connaître Jésus, que nous soyons des témoins de son amour pour eux, Seigneur nous te prions.
- * Pour nous tous ici rassemblés, que nous vivions cette année dans la joie de croire, Seigneur nous te prions.

Conclusion de la Prière Universelle par la personne qui conduit la célébration :
Regarde Seigneur tous ceux que nous te présentons dans notre prière. Comble-les de ton amour, remplis-les de ton Esprit-Saint et fait venir ta présence parmi les hommes, par Jésus le Christ notre Seigneur.

Notre Père : Nous pouvons dire ensemble la prière que Jésus nous a laissée : « Notre Père... »

Prière à Marie : Inviter ensuite à confier cette année et toutes les familles à la Vierge Marie en chantant soit un chant à Marie, soit le « Je vous salue Marie » de Glorious.

- **PRIÈRE FINALE**

Seigneur notre Dieu, nous te rendons grâce de nous avoir rassemblés aujourd'hui pour redémarrer l'année de caté tous ensemble. Aide-nous à vivre cette année dans la joie de croire en Toi. Par Jésus le Christ notre Seigneur.

Amen !

Que le Seigneur nous bénisse, lui qui est Père, Fils et Saint-Esprit (faire le signe de la croix en même temps). Amen

- **CHANT D'ENVOI** (au choix) :

- L'amour de Dieu est grand comme ça
- Allez-vous en sur les places
- Christ aujourd'hui nous appelle
- Que ma bouche chante ta louange
- Je suis dans la joie
- Comment ne pas te louer ?